
祝！商業研究部 山形県生徒商業研究発表大会優秀賞（東北へ） 

祝！２年齋藤花南さん 全商スピーチコンテスト最優秀賞（全国へ） 

今年の米商生は凄すぎます！様々な大会で結果を出し上位

大会へ進みます。 

まずは商業研究部。７月１２日に行われた生徒商業研究発表

大会県大会において、「観光名所を観光萌所に～定番のその先

へ～」と題して発表。第２位にあたる優秀賞を受賞して８月末に岩

手県で行われる東北大会に出場することがきまりました。東北大

会出場は実に８年ぶりの快挙です。東北大会で２位以内に入れ

ば１１月に島根県で行われる全国大会に出場します。全国大会は

商業高校の甲子園とも言われ、最も出場が難しい大会です。この

県大会において１１連覇を達成した山形市立商業高校と同点だったのです。

残念ながら同点優勝はなく、その場合には資料点が高い方が優勝となります。

山商は全国大会に毎年出場している全国屈指の強豪校。その学校と同点と

いうことは全国大会出場も夢ではありません。残り１ケ月でブラッシュアップして

島根全国大会を狙ってほしいです。本当に素晴らしい結果でした。 

そして全商スピーチコンテストでは２年の齋藤花南さんが全商英語スピーチコ

ンテストレシテーションの部において見事最優秀賞となり９月に東京で行われる全国大会に出場します。本当

に素晴らしい快挙です。実はここ数年、商業系の大会は全て山形商業高校が優勝していました。その一角を

７年ぶりに風穴を開けたのです。 

他にもこの夏休みにホッケー部の徳島インターハイ出場（なお アンダー２１に選出されている齋藤はなみさ

んはアンダー１８にも２年連続で選出されました！）。百人一首かるた部 松﨑さん泉妻さんの全国高総文祭

の出場などもあります。この夏、米商生が全国の様々な場所で活躍すると思うとワクワクします！チーム米商 

顔晴ろう！ 

野球部お疲れ様！応援の皆さんもお疲れ様！ 

 ７月１０日に鶴岡ドリームスタジアムにおいて夏の高校野球２回戦が

行われました。本校野球部は酒田光陵高校と対戦。残念ながら７対

０で今年の夏が終わりました。当日は日曜日にも関わらず生徒会執行

部と有志応援を行いました。太鼓とメガホンを打ち鳴らしての応援です

（声は出せないんです）。当日は暑い日でしたが、夏の暑さ以上に気

持ちも熱くなって必死に応援しました。コロナにより３年ぶりに通常に近い形での大会ができたことが何よりも良

かったです。野球部の皆さん、応援の皆さん、暑い中お疲れさまでした！ 

文責 校長伊藤 
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求人状況視界良好 

 令和４年度の求人票が公開されました。今年の求人状況もとても

良いようです。バブル期以上という声もあります（バブル期って分かり

ますか？調べてみてください）。進路室前には求人情報を見る３年生

の姿が朝から晩まで見られます。高校の夏の風物詩です。これから

三者面談が始まると思いますが、よくご家庭でお話をしてから臨んでく

ださい。私が担任していた時なんかは三者面談で喧嘩始める親子さ

んがいたりして大変だったことがあります（笑）。でもそれだけ親は子の

事を心配しているんです。また保護者の方にも是非子供さんの考えに

も真剣に耳を傾けてほしいと思います。いよいよ始まりますね。３年生の夏が！ 

燃えろ！クラスマッチ 

 ７月２１～２２日とクラスマッチが行われます。今年度は男女ドッチボール、男子バスケットボール、女子サッカ

ー、障害物競技。各種目で順位が決まり、そして総合順位が決定します。各クラス様々なクラス T シャツを準

備しています。以前は「クラス T シャツは２年生から」が暗黙のルールでした。理由は①２年生でクラス替えにな

ってから…というのは建前で本当の理由は②「１年生がらちゃいちゃいっていんなよ（１年生だからあまり目立た

ないでね）」ということ。しかし近年はどの学校でも一年生からクラ T（クラス Tシャツ）を作るようです。昨年は３年

生が意地を見せ旧３年３組が総合優勝でした。今年はどのクラスが優勝するのか！熱くなれ米商生！ 

青春１８きっぷ～旅の出会いから～ 

 青春１８きっぷって知ってますか？多分日本の交通手段で一番安いと思います。\12,050 で JR が５日間乗

り放題（ただし普通列車・快速列車のみ）。この切符は私がまだジャニーズ系の髪型をしていた 18 歳の時に発

売されました。この切符で日本中を旅しました。就職１年目の時にもこの切符で北海道を旅した時の話です… 

 函館の安い旅館で朝食を食べていました。するといかにも一人旅している金に困ったような学生がいたんで

す。その人に近づいて様々な話をしました。するとこの学生が車で旅していることが分かったんです。そこで閃い

たことが「この学生の車に乗って旅しよう！」。私からの提案でガソリン代は出すから一緒に車に乗せていって

ほしいと言ったんです。そして不思議な旅が始まりました。聞けば教員を目指している学生でした。そこで一年早

く臨時でも教員になった私が様々な話しをしてあげたんです。今思えば恥ずかしい限りです（笑）どこに行ったか

も憶えていませんが楽しい旅でした。そこから年賀状の交流が始まって、私が５０歳の時に記念旅「お世話に

なった人を勝手に巡るツアー」を実施。数十年ぶりに彼の地元である兵庫県姫路で再開しました（その時は鹿

児島まで行ってきました）。実は昨日突然と学校に電話がきました。それは９月に山形に出張で来るので私に

会いたいという内容でした。とても嬉しかったです。あの時の学生は兵庫県姫路市の離島の小さな小学校の

校長先生になりました。９月に山形に来るのは小規模

校の学校大会の為らしいです。 

 なかなかコロナ禍で旅をすることは難しいですが、一

人旅というのを人生で一度は経験してほしいなと思い

ます。何故だか分かりませんが、旅先で偶然知り合っ

た人と今でも交流している人が複数人います。そして、

その人たちが私の人生のターニングポイントで適切な

アドバイスをくれたりするんです。旅って不思議です。 

人生って面白いです。 


